

Evangelio XVI DOMINGO TO

17 julio de 2022. Ciclo C



A TU MODO,



SALIR AL ENCUENTRO

AMBIENTACIÓN

Tú pasas a nuestro lado, te haces presente siempre, especialmente cuando más te necesitamos. Eres casa, hogar en el que nos sentimos acogidos; lugar donde reposar, lavar nuestros pies, tomar agua, comer y descansar.

Salir al encuentro de los otros, adelantarse en el servir, en el acoger, en el escuchar... Cuando sales de tus cosas, de tus situaciones, de tus circunstancias y te dispones a acoger en otros sus problemas, su vida, sus cosas, sin duda, se relativizan los tuyos. Situarnos en la otra orilla y desde ahí seguramente veremos las cosas de otra manera.

Caminar a tu modo, acoger y hospedar al que viene de camino, hacer de nuestras presencias espacios privilegiados de Hospitalidad. Ser cada una de nosotras exquisitas en la atención y cuidado, en la amabilidad y sencillez con todo el que se nos acerca y con el que podemos salir al encuentro.

CANTO. Tu modo - Cristóbal Fones, SJ

<https://www.youtube.com/watch?v=5wXCLdnOOj4>

EVANGELIO – Lucas 10, 38-42

“Jesús entró en un pueblo, y una mujer que se llamaba Marta lo recibió en su casa. Tenía una hermana llamada María, que sentada a los pies del Señor, escuchaba su Palabra. Marta, que estaba muy ocupada con los quehaceres de la casa, dijo a Jesús: «Señor, ¿no te importa que mi hermana me deje sola con todo el trabajo? Dile que me ayude». Pero el Señor le respondió: «Marta, Marta, te inquietas y te agitas por muchas cosas, y sin embargo, pocas cosas, o más bien, una sola es necesaria. María eligió la mejor parte, que no le será quitada».”

Profundizamos el Evangelio

«Jesús va de camino con sus discípulos», nos dice Lucas, ya sabemos que este largo viaje es la ocasión propicia para dar múltiples consignas a sus discípulos. Así es, desde el final del capítulo 9, Jesús, al comenzar la subida a Jerusalén, se ha preocupado únicamente de darles los puntos de referencia para ayudarles a permanecer fieles a su vocación, tan maravillosa como exigente, de seguir al Señor y, entre otras cosas, Jesús les recomienda que acepten la hospitalidad (Lc 9,4;10,5-9). Eso es, exactamente, lo que él mismo hace en el relato de hoy: se puede decir pues, que Jesús acepta agradecido la hospitalidad de Marta.

En este relato, propio de Lucas, evitemos de criticar a Marta, la activa, con relación a María la contemplativa. El centro de interés del evangelista es más bien, según parece, la relación de los discípulos con su Señor. Es lo que el contexto nos hace entender y también la repetición de la palabra «Señor» que se repite tres veces: «María estaba sentada a los pies del Señor» ...Marta dice: «Señor, ¿Nada te importa que mi hermana me haya dejado sola con todo el servicio?» “El Señor, le respondió”. El empleo de la palabra “Señor” hace pensar que la relación descrita por Lucas entre Jesús y las dos hermanas, Marta y María, no se debe juzgar según los criterios habituales de la buena conducta. Aquí, el Maestro quiere conducir al discernimiento de lo que es «la mejor parte», es decir: la actitud esencial que él espera de sus discípulos.

Las dos mujeres acogen al Señor con todo detalle: Marta, para recibirlo bien, María para no perder nada de lo que el Maestro dice. No se puede decir que la una sea activa y la otra pasiva; las dos no han hecho otra cosa mas que ocuparse de él. El diálogo mismo no aparece sólo sobre lo que Marta reclama: Señor ¿Nada te importa? Mi hermana me ha dejado

sola para hacer el servicio. Dile que me ayude.» Vemos que el Señor pronuncia entonces una frase que ha dado mucho que hablar: «Marta, Marta, te inquietas y te agitas por demasiadas cosas.» Sin duda alguna, Jesús no reprocha a Marta su ardor por recibirlo bien; quien dice hospitalidad, sobre todo en el país de Jesús, dice buena comida, ósea preparativos. ¡«Matar el ternero cebado» es una expresión bíblica!

Aquí, se da el caso de que es el comportamiento inquieto de Marta quien va a inspirar a Jesús una frase pequeña pero acertada para que todo el mundo pueda aprovecharla. Y, en realidad, a través del personaje de las dos hermanas, Jesús da una recomendación a cada uno de sus discípulos: «Una sola cosa es necesaria», ¡lo que no quiere decir que, a partir de aquí, no hay que comer! Si no, que no hay que descuidar lo esencial. Buscad el Reino y el resto os será dado por añadidura. «No tengáis miedo, pequeño rebaño, porque vuestro Padre os ha dado el Reino.» (Lc 12, 22-32). «No tengáis miedo», ciertamente ésta es la verdadera Palabra.

Pistas para la oración

¿Qué dice el texto? (lectura)

¿Qué me dice Dios con este texto? (meditación)

¿Cómo dialogo con Dios con lo que me dice el texto? (oración)

¿Cómo siento la presencia de Dios en mi vida? (contemplación)

¿Cómo pongo en práctica el mensaje de la palabra de Dios en mi vida real? (acción)

MÚSICA AMBIENTAL.

Ravel - Pavane pour une infante défunte

https://www.youtube.com/watch?v=2_c8JRCKq1A

TÚ INSPIRAS MI VIDA- A SER HOSPITALIDAD

MAMBRÉ, HOGAR AMABLE

Cuando Tú estás,
la vida, las actitudes,
las palabras, los gestos,
son como aceite en la lámpara.
Se entrega, arde
y se consume alumbrando.
Luz que alumbra y revitaliza,
el lugar, a la persona.

Como Abraham en Mambré.
Salir al encuentro,
invitar a entrar,
ofrecer descanso,
para reemprender
de nuevo el camino.
Ser Mambré es tener
a Dios en las entrañas.
Ser Mambré es ser hogar
que hospeda.
Ser Mambré es ofrecer
y ofrecerse en todo.
Ser Mambré es ir al encuentro
de cualquiera.
Ser Mambré es ser compasión
con todos.
Ser Mambré es adelantarse
a la necesidad que expresa.
Ser Mambré es contagiar
la alegría del encuentro.
Ser Mambré es construir
fraternidad en nuestro mundo.
Ser Mambré es ser
profeta de este tiempo.
Ser Mambré es ser
al modo de Dios.
Que mejor palabra
que la que se concreta
en el gesto amable, sencillo;
que descalza el corazón
y abre las manos
en el abrazo sincero.
Como Tú, ser Hospedero.

CANTO. ELLOS SON TU ROSTRO - Ixcís

https://www.youtube.com/watch?v=OgyS0Ou1_CA



Hermanas de la Caridad de Santa Ana
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España) www.chcsa.org

